



千草っ子だより

千葉市立千草台小学校

学校だより 12月号

(家庭数配付)



自分に自信がもてたとき

校長 村元 孝憲

早いもので今年も残り一か月となりました。6日（土）の学習発表会に向けて、各学年の子どもたちは発表準備を進めています。また、午後からはちぐさの会主催のお楽しみ会が企画されており、楽しみにしているところです。寒さに加え空気も乾燥し、風邪やインフルエンザが流行していますので、手洗いの励行を呼びかけたいと思います。

さて、今年も12月4日から人権週間が始まります。本校では4年生が10月末に「人権教室」をおこないました。人権擁護委員の方にいじめをテーマにした動画を解説してもらいながら、自分及び他者の人権の大切さを学びました。人はみな、顔も違えば考え方も違います。また、年齢も性別も生まれた国も違います。それぞれがお互いに関わり合う中で、相手を思いやる気持ちや尊重する大切さを学ぶことに繋がっていけばと考えます。

昔、アメリカのデトロイトにある学校での話。理科の実験中、マウスが逃げ出しました。皆で探し回りましたが見つかりません。女性の担任教師は全員を席に着かせて、自信たっぷりにこう言いました。

「これだけ探しても見つからないのならば、後はモーリスくんにお願いしましょう。」

途端に教室はざわめきました。一人が「モーリスには無理です。」と言いました。実はモーリスくんは目が不自由なのです。先生はこう答えました。

「なるほど、確かに彼は目が不自由です。でも、彼は神様からすばらしい能力をもらっています。それは聴力です。それを生かせば、必ずマウスを見つけてくれると信じています。モーリスくん、お願ひできますか。」

そして、モーリスくんは期待に応えてマウスを探し出しました。その後、彼は日記にこう記しています。

「あのとき、僕は生まれ変わった。先生は僕の耳を神様がくれたと褒めてくれた。僕はこれまで目が不自由なことを心の中で重荷に感じていた。でも、先生が褒めてくれたことで、僕には大きな自信がついた。」

数十年後、音楽の道に進んだステヴラン・ハーダウェイ・モーリスはシンガーソングライターとして鮮烈なデビューを果たすこととなります。スティービー・ワンダーという芸名で。皆さん、よいお年をお迎えください。

12・1月の予定

月	火	水	木	金	土
12/1 委員会活動(5, 6年)	2 校外学習(3年)	3 SC	4	5 薬物乱用防止教室(6年)	6 学習参観 ちぐさお楽しみ会
8 振替休業	9 短縮日課 個人面談 書き初め教室(3・6年)	10 SC 短縮日課 個人面談 書き初め教室(4・5年)	11 短縮日課 個人面談	12 短縮日課 個人面談	13
15 クラブ活動(4, 5, 6年)	16	17 SC 大空タイム (たてわり活動)	18 大掃除	19 60周年記念芸術鑑賞会 サイエンスショー	20
22 給食終了 球技大会練習試合(6年)	23 短縮日課 冬休み前集会	24 冬休み(～ 1/5) 学校閉庁日	25	26	27
1/5	6 短縮日課 冬休み明け集会	7 給食開始 短縮日課 大空タイム	8 校内書初め会(4・6年)	9 短縮日課 校内書初め会(3・5年)	10
12 成人の日	13 トップスポーツ交流事業(6年)	14 SC たてわり活動	15	16 球技大会壮行会	17
19 委員会活動	20 短縮日課	21 SC 千葉市球技大会(本校会場)	22	23 千草台中学校説明会(6年)	24
26 クラブ活動(3年見学)	27 千葉市球技大会予備日	28 SC 大空タイム	29	30	31
2/2	3 入学説明会	4 SC 学力テスト(3・5年) たてわり活動	5 学力テスト(3・5年)	6 学習参観・懇談会	7
		校内書初め展			

※「SC」はスクールカウンセラーの来校日です（8:30～12:30）。予約を希望される場合は、事前に教頭か担任までご連絡ください。

学校の様子

<6年 陸上大会> 11/5 (水)

青葉の森スポーツプラザ陸上競技場で行われた千葉市陸上大会に参加してきました。この日に向け、放課後の時間を使ってそれぞれの競技に分かれて一生懸命に練習をしてきました。

本番当日、選手たちは広い会場やたくさんの人に緊張しながらも、練習の成果を発揮し学校の代表として堂々と参加することができました。肌寒い一日でしたが、自分の競技に全力で取り組むだけではなく、皆大きな声で仲間に声援を送っており、千草台小学校の代表に相応しい立派な姿を見ることができました。

<5年 移動教室> 11/19 (水) ~ 21 (金)

千葉市少年自然の家に2泊3日の移動教室に行ってきました。初めての宿泊学習は、とても楽しみな様子でした。1ヶ月以上も前から準備を進め、いざ当日。オリエンテーリング・ナイトハイク・モルック・勾玉づくりなど、様々な活動を自分たちの力だけでどんどん乗り超えていきました。友達との協力がとても必要なクライミングウォール・野外炊飯・キャンドルサービスなどの活動では、さらに友達の大切さを感じたものとなりました。ここでの経験を学校生活の中でも生かしていきます。

<4年 校外学習> 11/26 (水)

11月26日、天候に恵まれ、香取市佐原と成田市へ校外学習に行ってきました。

佐原の山車会館の大きな山車を目の前にして、子どもたちはその荘厳さに驚き、感じたことなどを熱心にメモしていました。また、職場体験に来ていた中学生の本格的な祭囃子を聞くことができ、とても良い経験になりました。航空科学博物館では、客席の様子、管制塔や航空機のシステムなどに触れ、友達協力して楽しそうに活動しました。

お知らせ・お願ひ

○家庭での健康管理のお願い

10月より市内ではやり始めたインフルエンザは、11月、本校でも増加傾向にあり、学級閉鎖を行った学級も出てきました。学校では、日頃から手洗いうがいの指導や十分な喚起を行うなどしています。ご家庭でも日頃から気を付けていただいておりますが、改めてお子さんの健康観察を徹底していただきますようお願いします。

体調がすぐれない場合は、無理に登校せず、早目に医療機関等に受診されることをお勧めします。また、学校で体調不良となった場合は、お迎えをお願いすることがありますので、ご承知おきください。ご協力の程、お願いします。

○約束事やトラブルの未然防止について

日が暮れるのが早くなっていますので、帰宅時間（4時半にはさようなら、5時のチャイムは家で聞く）などについて、ご家庭でも話し合ってください。また、放課後や休業中の児童間でも金銭トラブルや、ラインやSNSにおける人間関係のトラブルも起こり始める時期です。学校でも指導していきますが、保護者の皆様にも、管理や見守りのご協力を改めてお願いします。